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Société Genevoise de Généalogie : Assemblée générale du 11 mars 2014 à la 
Maison Dufour 
 

Rapport présidentiel pour l’année 2013 
 
 
Mesdames, messieurs 
 
C'est toujours un plaisir de rédiger le rapport présidentiel, car c'est le moment où on prend 
conscience de la bonne santé de la Société et de tout le travail qui a été réalisé.  
 

Comité 

 

En mai 2013, les obligations prioritairement familiales ainsi que les engagements auprès d'autres 
sociétés et associations ont eu raison de l'engagement de Madame Suzanne Kathari au sein  de 
notre comité, qu'elle a quitté après de nombreuses années d'activités. Suzanne Kathari est entrée 
au comité en 2003 et a été responsable du bulletin et de l'organisation et l'animation de 
nombreuses visites et réunions des membres. Nous la remercions pour son engagement, sa 
précieuse collaboration et sa bonne humeur et nous nous réjouissons de la revoir lors de nos 
diverses manifestations.       
 
Le comité s’est réuni 6 fois en 2013. Les séances de comité permettent de faire à chaque fois le 
point sur la situation des membres et des finances ainsi que sur l'évolution de l'arbre. 
L'organisation de nos manifestations et nos participations et déplacement aux forum, rencontres 
et autres sont aussi une partie importante de nos séances. Plus ponctuellement nous traitons les 
problèmes informatiques, la préparation du bulletin ou tout autre problème ou question.  
 
Malgré le bon fonctionnement du comité et de la Société, nous nous sommes interrogés sur la 
relève. Effectivement,  il est préférable d'y penser pendant que les choses vont bien plutôt que 
d'agir dans la précipitation et l'urgence. Cette réflexion va dans le sens de progressivement 
inclure des nouvelles ressources pour prendre le relais en pouvant encore bénéficier de 
l'expérience des présents tant qu'ils sont motivés et en état de gérer leurs fonctions. Personne 
n'est irremplaçable et il est bénéfique d'en avoir conscience.          
 
 

Membres 
 
Notre trésorier traitera ce point en détail mais à nouveau nous avons allègrement franchi la barre 
des 500 membres dans le courant de 2013. Le nombre de membres à vie augmente également 
régulièrement.  
Au registre des décès de nos membres, il a été porté à notre connaissance celui de madame 
Hélène Jaquet à l'âge de 95 ans. Madame Jaquet était égyptologue et s'était inscrite à notre 
société en 2011 pour une durée de 5 ans.   
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Nous avons une pensée pour sa famille ainsi que pour toutes les personnes qui sont sur notre 
arbre et qui sont décédées en 2013.      
   

Activités et représentations 

 
26 janvier 2013 : J'ai représenté la Société à l’AG de la SNG  
19 mars 2013 : Assemblée générale, suivie de la conférence de Monsieur Olivier Perroux 
"Antoine Baumgartner, genevois émigré en Australie".  
25 avril 2013 : La conférence sur la "Société genevoise d'Utilité Publique" par Monsieur Christian 
Huber a permis à quelques uns de découvrir cette société qui ne fait pas beaucoup parler d'elle 
mais qui agit à la place de s'agiter. Cette conférence a eu lieu un jeudi et malheureusement le 
public était clairsemé. Est-ce le changement de jour, les magasins étant ouvert plus tard le jeudi  
??   
8 juin 2013 : Belle visite de la Maison du Salève, commentée par une jeune guide compétente et 
dynamique. Le copieux apéritif  a permis à chacune et à chacun de goûter aux excellents produits 
régionaux. Pour les plus courageux, qui avaient encore une petite faim, le repas qui a suivi au 
restaurant "La clé des champs" a une nouvelle fois permis de faire connaissance ou de retrouver 
des amis.  
9 juin 2013 : Participation aux traditionnelles rencontres généalogiques des Provinces de Savoie 
à Bonneville. Journée tristounette et pluvieuse que j'ai eu le plaisir de partager avec Yvette 
Develey. 
Juillet 2013 : Pour une raison inconnue le passeport vacances prévu n'a pas eu lieu en 2013. 
6 octobre 2013 : Participation à la rencontre généalogique des 3 Chablais à Thonon. Yvette et 
moi, ainsi que quelques membres venus exprès de loin pour nous rencontrer, avons constater 
comment  internet est incontournable pour nos recherches. Car depuis la fin de la matinée toute 
la manifestation a été privée d'internet.   
12 et 13 octobre 2013 : Notre société est de plus en plus sollicité pour des rencontres, mais les 
80 ans de la Société Suisse d'Etudes Généalogique à Berne étaient une priorité pour nous en 
2013. Pratiquement toutes les société généalogiques ou héraldiques de Suisse étaient présentes 
au Kursaal de Berne pour ces 2 jours. Ce fut l'occasion pour Michèle Maury-Moynier, notre 
secrétaire, de vivre le baptême du feu en étant sur notre stand. Notre ami Roger Rosset a fait une 
conférence  "Sommes-nous tous cousins ? " en mettant en avant les possibilités de recherches de 
relations sur notre site. Je le remercie d'avoir consacré aussi du temps pour tenir notre stand. Et 
bien entendu, Yvette Develey qui s'est retrouvée une fois de plus dans son élément, en passant 
de stand en stand, parlant français, allemand, italien et distribuant nos traditionnels chocolats. Ce 
fut un week-end relativement calme sur le plan généalogique mais il est toujours très agréable de 
partager des bons moments privilégiés avec nos proches amis vaudois et valaisans et de faire 
connaissance par exemple avec les tessinois qui sont si éloignés de nous géographiquement 
parlant.  
Il faut relever qu'à l'occasion de cette manifestation de niveau national, nous avons contribué à 
l'annuaire de la SSEG avec un article sur la famille Saladin. Nous avons également mis une page 
d'information sur la SGG dans la plaquette de la manifestation.  
2 novembre 2013 : Yvette Develey a représenté la SGG à l'assemblée générale du "Cercle 
vaudois de généalogie" 
12 novembre 2013 : Clôture de la saison avec l'excellente conférence de M. Cédric Mottier "Du 
territoire de l'ancienne République à celui du Canton : Métamorphose géopolitique de Genève". 
Qui nous a notamment permis de découvrir que des sources concernant des communes 
aujourd'hui genevoises sont disponibles aux archives départementales françaises ou même à 
Turin.  
 
L'année 2013 s'est révélée être un plus calme que 2012 mais la qualité des manifestations était 
au rendez-vous et mieux vaut privilégier la qualité à la quantité.   Quel qu'en soit l'ampleur cela 
demande toujours de l'organisation et de l'engagement qui revient essentiellement au comité. 
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Certes il est là pour çà, mais si vous avez des idées de conférences ou de visites ou autres 
manifestations, n'hésitez pas à nous en parler. Nous sommes toujours intéressés par de bonnes 
idées. 

 
Site internet  
 
Le début de l'année 2013 a été marqué par des soucis de performances de nos sites internet. Le 
site gen-gen.ch a été heureusement le moins concerné mais celui de l'entretien de l'arbre, utilisé 
par nos arboristes a été fortement dégradé durant plusieurs semaines. Nous avons passé, 
Nicolas Durand et moi-même, plusieurs jours avec notre hébergeur pour arriver à remédier à ces 
soucis. Finalement la situation s'est rétablie malheureusement sans arriver à déterminer avec 
certitude la source des problèmes. 
Notre hébergeur, Monsieur de montmollin, a vendu son entreprise et l'acheteur a repris notre 
contrat et ses prestations en l'état. Cependant, en mars 2013, l'ensemble des serveurs ont été 
physiquement déménagé et ceci a nécessité une coordination précise et à part quelques petits 
soucis de remise en service, nos sites n'ont subit que peu de désagréments.  
 
Contrairement aux deux années précédentes,  où je relevais que le site n'avais subit que peu de 
changements et que nous cherchions toujours, mais sans succès, une personne pour reprendre 
le développement informatique, une opportunité s'est présentée dans le courant 2013. 
Grâce à la présence en Inde de notre président d'honneur et fondateur, Monsieur Nicolas Durand, 
a approché une société de développement avec qui nous avons signé un contrat pour la 
réécriture du site www.gen-gen.ch avec une nouvelle technologie plus moderne, plus simple et 
plus courante. Ce projet vise également un rafraichissement visuel et fonctionnel du site. 
Ces activités ont débuté en septembre 2013 et se poursuivront vraisemblablement jusqu'à l'été 
2014. Nous vous tiendrons informé lorsque nous pourrons vous présenter ce nouveau site. 
 
Depuis 2012 il y a un léger fléchissement du nombre de visites sur notre site. Rien d'alarmant 
mais c'est un effet à suivre. Peut-être que l'indexation sur Google n'est plus aussi efficace. 
 
 

Arbre 
 
Dans mon rapport de l'année dernière j'annonçais que 2013 serait axée sur la chasse aux 
personnes multiples et sur l'amélioration de la qualité des données. 
Je constate avec un grand plaisir  que ces objectifs sont très largement atteints. 
Au printemps 2013, une séance des arboristes a permis de définir quelques règles de 
normalisation dans la saisie des données et sur cette base, des actions soit informatisées, soit 
manuelles ont permis d'améliorer la qualité de certaines informations. 
Les lieux ont été particulièrement soumis à un régime minceur. Nous avions plus de 50'000 lieux 
différents et actuellement nous sommes aux environs de 18'000. 
 
Les fusions ont aussi été la priorité et un énorme travail manuel mais aussi parfois assisté par 
l'informatique ont fait que pour la première fois de l'histoire de la Société, le nombre de personnes 
sur l'arbre a diminué en une année.  Ce qui signifie que nous avons fusionné plus de personnes 
que nous en avons ajouté. 
 

Personne au 1.1.2013 788'671  

    

24 arbres 20'171  

Décès à Genève 22.9.2012 à 23.12.2013 (4252 décès) 5'809  

Saisies manuelles 1'594  
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Fusions -37'094  

    

Personnes au 31.12.2013 779'151  

 
 
Une fois encore je remercie sincèrement les arboristes pour leur travail. Travail parfois ingrat car 
contrôler des fichiers ou fusionner des personnages n'apporte pas grand chose, sinon la 
satisfaction d'améliorer la qualité de l'arbre. Travail parfois enrichissant amenant de nouveaux 
contacts avec des contributeurs répartis dans le monde. 
 

Divers 
 
Avant de conclure, je souhaite m'arrêter sur un point soulevé lors de l'assemblée générale de 
l'année dernière par Monsieur Philippe Neyser. Il nous avait interpelé sur la précarité de la 
conservation des archives aux AEG. A la fin de 2013, j'ai reçu le rapport annuel 2012 des 
Archives d'Etat. La lecture du chapitre  "Bâtiments et sécurité" de ce rapport fait peur. Chacun des 
7 lieux répartis à Genève connait des problèmes. Infiltration d'eau, panne de climatisation, panne 
de chauffage, taux d'humidité hors normes, machineries en panne, etc...... 
 
Nous devons tous, chacun à son niveau,  nous mobiliser en tirant la sonnette d'alarme auprès de 
toutes les personnes et institutions que nous connaissons pour que des mesures concrètes soient 
mises en œuvre par nos autorités afin d'éviter qu'un jour de précieuses archives, dont nous 
sommes consommateurs, soient perdues à tout jamais. Pour notre part nous avons écrit à 
Monsieur Flückiger (Archiviste d'Etat) pour l'assurer de notre soutient et nous sommes en train 
d'établir des contacts avec quelques personnes qui sont directement concernées par l'archivage à 
Genève. 
 

 
Conclusion 
 
Cette année, à nouveau, je relève avec une grande satisfaction et plaisir que souvent nous 
recevons des messages élogieux et de remerciements pour notre travail. Ces messages nous 
encouragent à poursuivre nos efforts et je remercie sincèrement leurs auteurs.  
 
L’année 2013 a  tenu ses promesses et j'espère que ce que nous vous proposons vous donne 
satisfaction. La société se porte bien et ceci grâce au comité mais surtout grâce à vous toutes et 
tous, membres fidèles de notre Société.  

 
 
Alain Bezençon  
Président  


